

# INTERLIAISON



**Bulletin externe de la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal**

**No 1 février 2010**

## MOT DU PRÉSIDENT

***Si on prenait le temps...***

À travers la course folle, quotidienne, harassante,  
Où entasser, travailler, consommer,  
Sont synonymes de bonheur et de réussite.  
Si on prenait le temps...

Le temps de se taire  
Pour écouter son cœur et celui de notre entourage...  
Entendre les battements du cœur de l'univers,  
Son appel à l'amour, au partage, à la paix !

Le temps de regarder...  
Contempler les étoiles, les arbres, la neige.  
Regarder droit dans les yeux ceux qu'on aime,  
Pour y cueillir tendresse et amour !

Le temps de toucher  
La peau de notre amour,  
L'eau qui ruisselle sur nos corps fatigués,  
Toucher le cœur de ceux qui n'ont jamais le temps...

Le temps de humer  
L'odeur réconfortante d'un bon plat qui mijote  
Et sentir les parfums qui errent ici et là  
Au détour de nos routes ou de nos souvenirs d'enfance !

Le temps de goûter  
Le fruit que l'on déguste,  
Le café du matin, le bon vin, le bon pain,  
La joue de notre enfant et le bonheur qui passe...

Oui, prendre le temps d'accueillir  
L'enfant qui vit en nos âmes,  
Afin de mettre au monde  
Ce que nous avons de meilleur  
en nous...!

***Bonne Année 2010 !***

**Pierre Portelance**  
Président



## MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL

L'année 2009 vient de se terminer, nous commençons une nouvelle décennie ! La Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal, qui a plus de 160 ans d'existence, est l'un des premiers organismes humanitaires à Montréal. Elle n'a jamais dévié de sa mission première, soit de venir en aide aux plus démunis ! À l'aube de cette année 2010, elle est toujours au cœur des enjeux sociaux !



Les médias informaient récemment la population que c'est dans la région de Montréal qu'il y a le plus grand nombre d'assistés sociaux, et présentement, la portion de la population ayant besoin des programmes de dernier recours est plus élevée dans la métropole que partout ailleurs au Québec ! Ceci donne encore plus de sens à la mission de la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal de poursuivre sans relâche ses activités aidée de ses 1,300 bénévoles !

Cette année qui débute, est l'une des plus importantes et cruciales pour notre Société ! L'effervescence de la vie actuelle, les grands bouleversements qui secouent notre société, nous imposent une réflexion profonde et éventuellement des changements majeurs.

Après toutes ces années passées à la Société, Francine Marineau, secrétaire de direction et moi-même à la direction générale, laisserons la place à une nouvelle équipe, pour aborder une autre étape de notre vie, notre retraite...

Jusqu'à mon départ, en juin, je vous assure que je tiendrai fermement la barre de la direction de la Société, pour qu'elle s'engage avec le plus grand succès vers son avenir !

En cette nouvelle année, je vous souhaite à toutes et à tous, mes meilleurs vœux de santé, bonheur et paix !

**Michel Beaucage**  
Directeur général

## NOUVEAU JOURNAL EXTERNE

La Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal a un nouveau journal externe, L'INTERLAISON qui remplacera LE CONFIDENTIA. Voici donc son premier numéro.

## Dernières activités

### PREMIÈRE SEMAINE DE LA SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL



Angèle Coutu, porte-parole provinciale de la semaine

Une première semaine de la Société de Saint-Vincent de Paul s'est tenue du 27 septembre au 3 octobre à la grandeur du Québec avec comme porte-parole provinciale la comédienne Angèle Coutu. Cette semaine se voulait un moment privilégié pour faire rayonner la mission et les actions de notre organisme auprès des plus démunis de notre société. Plusieurs activités se sont passées dans les centres d'aide du grand Montréal et le chanteur William Deslauriers a prêté sa voix comme porte-parole de Montréal avec son

interprétation de la chanson de Fred Fortin, Moisi Moéssi... « C'est vrai que les pauvres sont bien mal pris » ! Suite au succès et à l'intérêt des membres et du public pour cette activité, nous réitérerons cette activité en 2010, du 19 au 25 septembre !

### ASSEMBLÉE ANNUELLE DE LA SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL DE MONTRÉAL



Pierre Portelance président,  
Lise Bissonnette bénévole,  
Jean-Claude Turcotte,  
archevêque de Montréal

L'assemblée générale annuelle de la Société de Saint Vincent de Paul de Montréal s'est tenue le mardi 29 septembre durant la première semaine de la Société, à la Cathédrale Marie-Reine du Monde. Monsieur le Cardinal Jean-Claude Turcotte, archevêque de Montréal et membre honoraire de la Société nous a honoré de sa présence et s'est adressé à l'assemblée. Madame Angèle Coutu, porte-parole de la semaine de la Saint-Vincent de Paul a

accepté l'invitation de la Société de participer à l'assemblée générale du Conseil central et a adressé quelques mots très sentis au sujet de l'engagement et de la Société, ce qui fut très apprécié de l'assemblée. Cette année, le prix Expression fut remis à madame Thérèse Lachance pour sa participation bénévole au rapport annuel 2008-2009. La Reconnaissance Hubert-Paré, un prix remis pour des actions exceptionnelles, fut donné à trois bénévoles de la Société qui oeuvrent dans des centres d'aide, soient mesdames Annette Hamelin, Theresa Olmi et Lise Martel-Bissonnette.

### LA GUIGNOLÉE DE LA SOCIÉTÉ AU CŒUR DE MONTRÉAL

C'est le dimanche 22 novembre que les bénévoles des Centres d'aide de la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal ont sillonné les rues afin de récolter argent et denrées non-périssables pour confectionner et distribuer des paniers de Noël aux plus démunis de leur quartier. Les centres d'aide doivent composer avec plusieurs réalités, crise économique, fermeture de paroisses, donc de centre d'aides, et une très substantielle augmentation de la pauvreté, mais en général la récolte fut appréciable et la Société tient à remercier la générosité de la population.

### LA GRANDE GUIGNOLÉE DES MÉDIAS

Cette année la 9<sup>ème</sup> édition de la Grande Guignolée des Médias s'est déroulée le 10 décembre, le lendemain de la première tempête de l'hiver. Malheureusement la collecte d'argent et de denrées pour la région de Montréal fut beaucoup moins significative que par les années passées. Comme toujours l'implication de la Société et de ses bénévoles a été très grande. Les dynamiques bénévoles de la Société étaient dispersés dans le grand Montréal sur une vingtaine de points de collecte. Notre président, monsieur Pierre Portelance fut très sollicité par les médias et a donné durant la journée, une douzaine d'entrevues à plusieurs réseaux de télévision.



### DÎNER DE NOËL DES ENFANTS À L'HÔTEL DELTA

Depuis maintenant 8 ans, l'hôtel Delta, en partenariat avec la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal, organise un dîner de Noël pour des enfants défavorisés venant d'une école du centre-sud de Montréal. C'est le 16 décembre que cinquante enfants ont vécu des moments magiques avec le père Noël, un magicien, des animateurs et une multitude de cadeaux ont été remis ! Notre président Monsieur Pierre Portelance et les Chick'N Swell, nouveaux collaborateurs de la Société, ont pu partager le bonheur et la joie de tous ces charmants enfants !



Deux élèves de l'école Garneau,  
Francis Cloutier et Ghislain Dufresne  
des Chick'N Swell

## REMISE DES PANIERS DE NOËL

Cette année encore la Société de Saint-Vincent de Paul a distribué durant la période des fêtes plus de 8 000 paniers de Noël ! Tous les centres d'aide ont réussi à répondre à la demande avec les mêmes quantités et la même qualité que les années antérieures, ce qui fut très apprécié par tous nos bénéficiaires ! La Société tient à remercier tous nos généreux donateurs qui nous ont permis de répondre à la demande des paniers de Noël !

## DÎNER DU JOUR DE L'AN À L'ACCUEIL BONNEAU

C'est par une journée de grand froid, le 10 janvier, qu'une trentaine de bénévoles de la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal accompagnés du maire de Montréal, monsieur Gérard Tremblay et monsieur le cardinal, Jean-Claude Turcotte, se sont joints aux gens de l'accueil Bonneau pour offrir le repas traditionnel du temps des fêtes aux sans abris. Au total quatre tablées d'une centaine de personnes ont été servies !

## Activités à venir

### 14 FÉVRIER, JOURNÉE DE L'AMITIÉ

Depuis 1972 la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal poursuit sa tradition de visiter les personnes malades ou âgées dans les centres d'accueil.

Encore cette année nous constatons le dynamisme de nos membres qui mettent tout leur cœur pour organiser des activités amusantes et intéressantes pour les bénéficiaires de ces centres.

## Nouvelles en bref

### LA SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL SOLIDAIRE À HAÏTI

La Société de Saint-Vincent de Paul, organisme international, est en train de lancer un important programme d'aide en collaboration avec toutes ses Sociétés dans le monde. Joignant ses efforts au mouvement de solidarité, la Société de Saint-Vincent de Paul du Québec a fait un premier don de 20 000 \$. La Société invite aussi tous ses membres à démontrer leur solidarité au peuple haïtien et à faire preuve de générosité. Tous les dons reçus sont envoyés à la Société de Saint-Vincent de Paul d'Haïti qui a une cinquantaine de centres d'aide et plus de 800 membres.

## SUCCÈS DE LA COUVERTURE MÉDIATIQUE EN NOVEMBRE-DÉCEMBRE

La couverture médiatique sur la Société et sur nos activités en novembre et décembre a été très imposante et fut un réel succès. Il y a eu plus qu'une cinquantaine de mentions : entrevues, reportages télévisés et radios, articles dans les journaux. Notre président a été très sollicité par les médias ! Cinq communiqués sur les activités de la Société ont aussi été envoyés sur le réseau CNW Telbec dans la région du grand Montréal.

## NOUVEAUX COLLABORATEURS, LES CHICK'N SWELL

Le trio humoristique les Chick'N Swell se joint à la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal comme collaborateur. Les Chick'N Swell ont déjà participé à deux activités caritatives du temps des fêtes de la Société. Pour 2010 nous avons entre autres, des projets de capsules pour le site internet, un projet d'encan. Avec eux, humour rafraîchissant et beaux moments divertissants sont garantis !



Les Chick'N Swell : Francis Cloutier, Ghislain Dufresne, Daniel Grenier

## CORPORATIF SUR LA SSVF

Le tournage du corporatif sur la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal est terminé et nous commençons la postproduction. Il devrait être finalisé en février et il sera disponible sur notre site internet.

## MENTION D'HONNEUR À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

À la session parlementaire du 1er octobre à l'Assemblée nationale du Québec la députée de Matapédia, madame Danielle Doyer, du Parti Québécois a rendu hommage à la Société de Saint-Vincent de Paul pour son travail, son implication et son aide concrète auprès des plus démunis de la société québécoise. La Société est très honorée de cette mention et nous remercions encore madame Danielle Doyer pour cette reconnaissance.

## ATTESTATION DE RECONNAISSANCE OFFICIELLE DE L'ENGAGEMENT BÉNÉVOLE À L'UNE DE NOS MEMBRES

Madame Stela Bogdan a été reconnue officiellement par le Gouvernement du Québec pour l'immense travail qu'elle a effectué au centre d'archives de la Société de Saint-Vincent de Paul de Montréal. Grâce à son travail acharné le Centre d'archives de la Société est maintenant opérationnel !





# Merci

**SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL DE MONTRÉAL**  
1930, rue de Champlain, Montréal (Québec) H2L 2S8  
Tél. : 514 526-5937 • Téléc. : 514 526-5930  
[www.ssvp-mtl.org](http://www.ssvp-mtl.org) • Courriel : [permanence@ssvp-mtl.org](mailto:permanence@ssvp-mtl.org)

La Société Saint-Vincent de Paul de Montréal tient à remercier ses précieux partenaires, le Groupe Jean Coutu (PJC) Inc. et Hydro-Québec, qui soutiennent la Société depuis plusieurs années dans toutes ses activités. Avec les difficiles conditions économiques qui perdurent, nous les saluons de leur aide inestimable ! C'est en grande partie grâce à leur soutien que nous pouvons maintenir nos services auprès de la population dans nos 110 points de services et poursuivre toutes nos activités caritatives ! Merci infiniment !

Nous remercions également les Hôtels Delta, qui sont des hôtes magnifiques et de fidèles partenaires d'activités auprès des enfants, et leur merveilleuse ambassadrice, Madame Isabella Papa ! Nos adressons aussi au site d'annonce lesPac nos remerciements pour l'initiative du mois de décembre dernier, d'offrir à leurs utilisateurs de faire des dons à notre Société !

La Société Saint-Vincent de Paul de Montréal tient également à remercier tous ses précieux donateurs, qui permettent à la Société de continuer à poursuivre son œuvre et sa mission dans notre communauté !

Enfin, merci à tous, partenaires et tous les donateurs de votre soutien, grâce à vous, cette année, nous avons pu venir en aide à plus de 150 000 personnes dans le besoin !

## **PARTENAIRES**



## **CAMPAGNE DE FINANCEMENT**

Beauchamp Marc  
Brodeur André  
Coutu François-Jean  
Daigle Simone  
Ducharme Cécile  
Fondation de bienfaisance T.A. St-Germain  
Fondation Denise & Robert Gibelleau  
Fondation J. A. De Sève  
Fondation J. Armand Bombardier  
Fondation Léo Brossard  
Fondation René Malo  
Frères de Saint-Gabriel  
Frères de Saint-Gabriel du Canada  
Hattenberger Jean  
Laplante Alcide

Ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale  
Ministère des Ressources naturelles et de la Faune  
Perron Gaston  
Port de Montréal  
Programme de dons Bell Canada  
Quentin Georges  
Reinhardt Roger  
Roberge Marc  
Rouleau Jean-Lucien  
Tremblay Reynold

## **OPÉRATION BONNE MINE**

Banque Nationale du Canada  
Bérubé Martin  
Fondation Fournier-Éthier  
Fondation Marcelle et Jean Coutu  
Fondation Maurice Lamarche S.J.  
Girard Éric  
Hôtel Delta Montréal  
Marois Francis  
Ministère de l'éducation, du loisir et du sport  
Ministère de la culture et des communications du Québec  
Ministère des finances du Québec  
Ministère des Ressources naturelles et de la Faune  
Ministère du Développement durable,  
de l'Environnement et des Parcs  
Ministère du Revenu  
Ministre responsable de l'Administration gouvernementale  
Ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale  
Ste-Marie Teresa

## **GUIGNOLÉE TRADITIONNELLE**

Bérard André  
C. Frappier Électrique Inc.  
Elliott risques spéciaux GP Inc.  
Fondation Berthiaume du Tremblay  
Fondation Marcelle et Jean Coutu  
Fonds de bienfaisance des employés  
de Bombardier Aéronautique  
Maintenance Frappier Inc.  
Paradis Mireille  
Transport Lyon inc.

## **GRANDE GUIGNOLÉE DES MÉDIAS**

Groupe Jean Coutu (PJC)  
Banque Laurentienne  
Subway